

### JUSTICIA

### Rechaza juez apelación de Fofo Márquez; seguirá en prisión por 17 años

El influencer perdió la apelación contra la sentencia de 17 años y seis meses de prisión por el delito de feminicidio en grado de tentativa, derivado de un ataque violento en **2024** contra una mujer\_ tras un incidente de tránsito. Un Juez de Alzada del Estado de México ratificó la condena. Aunque se ajustó el monto de reparación del daño material a 36 mil 400 pesos por tratamiento psicológico, otros conceptos serán definidos en la etapa de Ejecución Penal.

## **DERECHOS HUMANOS**

### Joven se prende fuego tras boda forzada con un talibán

El presunto suicidio de Abida, una joven afgana que se prendió fuego tras ser forzada a casarse con un miembro talibán, ha provocado una ola de indignación entre activistas por los derechos de las mujeres en Afganistán. Aunque las autoridades no han confirmado su muerte, el caso ha sido denunciado por defensoras como Mina Rafiq y Gol Chehra Yaftali, quienes lo señalan como un ejemplo más de la violencia estructural y feminicida que enfrentan mujeres en el país. Las activistas exigen justicia, visibilización y el fin del silencio ante estos crímenes.

# Caen presuntos asesinos de

SEGURIDAD PÚBLICA

# madre buscadora en Jalisco

a **Fiscalía de Jalisco** detuvo a dos presuntos implicados en el asesinato de la madre buscadora **María del** Carmen Morales y su hijo Jaime Daniel Ramírez Morales, crimen que ha generado críticas por la rapidez con la que las autoridades descartaron la labor de búsqueda de la víctima como posible móvil. La presidenta Claudia Sheinbaum cuestionó públicamente esta postura y exigió una investigación profunda, recordando que otro hijo de la activista, **Julián Ramírez,** permanece desaparecido desde febrero de 2024. NACIONAL



# alza de desaparecidos, además de reforma judicial

La Conferencia del Episcopado Mexicano expresó su profunda preocupación desapariciones forzadas y la inseguridad que afectan a la sociedad, incluidas las familias y comunidades católicas. En un comunicado, también manifestó sus reservas frente a la reforma al Poder Judicial y otras políticas del *gobierno federal*, subrayando que México es un país profundamente herido. Reafirmó su compromiso de proclamar el "Evangelio de la paz mediante la denuncia de las injusticias, el acompañamiento a las víctimas y el impulso de una reconciliación auténtica **INTERNACIONAL** 

# China abre la puerta

### al diálogo comercial, pero pone sus condiciones China afirmó estar evaluando la

posibilidad de iniciar negociaciones comerciales con Estados Unidos, en respuesta a los recientes aranceles impuestos por el gobierno de Donald Trump, lo que marca la primera reacción rmal desde la escalada del conflicto.

Beijing reiteró su disposición al diálogo, aunque condicionó cualquier acercamiento a que Washington retire sus medidas arancelarias unilaterales, acusando a **EE. UU.** de falta de sinceridad y de usar las negociaciones como herramienta de presión. **DEPORTES** 



# Con gol agónico, Cruz Azul se mete a la final de la Concachampions

Cruz Azul logró su pase a la final de la Concachampions tras vencer 1-0 a Tigres en el Estadio Olímpico Universitario, on <u>un gol de penal</u>anotado por Ángel Sepúlveda al minuto 83. En un partido cargado de emociones, La Máquina mostró garra y determinación, superando las adversidades del primer tiempo, incluyendo la salida por lesión de Gabriel Fernández. Ahora se enfrentará al Vancouver Whitecaps el primero de junio por el título.

# **CULTURA** Cápsula soviética olvidada

en el espacio desde 1972, está por volver a casa a nave *Kosmos 482*, lanzada en 1972 con destino a Venus pero que nunca salió de la órbita terrestre, podría reingresar de forma descontrolada a la Tierra alrededor del 10 de mayo. La cápsula ha estado orbitando durante 53 años y aunque podría desintegrarse al entrar en la atmósfera, existe la posibilidad de que llegue intacta. Expertos aseguran que el riesgo para la población es muy bajo, comparable al de ser alcanzado por un meteorito o un rayo; lo más probable es que termine

